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Este fi m de semana dá-se 
o pontapé de saída no 

campeonato nacional da 2.ª di-
visão, o único campeonato pro-
fi ssional disputado por equipas 
da região, nomeadamente pelo 
Futebol Clube de Paços de Fer-
reira e o Futebol Clube de Pe-
nafi el. 

Vai ser a equipa da Capital do 
Móvel a abrir o campeonato, dis-
putando a jornada inaugural da 
época 2023/2024 já amanhã, dia 
12, às 11 horas, num encontro em 
que recebe o União de Leiria. Já 
o Futebol Clube de Penafi el joga, 
em casa, no sábado às 14 horas, 
frente ao Leixões.

Numa época em que o Futebol 
Clube de Penafi el se mantém na 
segunda divisão, mas na qual o 
FC Paços de Ferreira foi despro-
movido da primeira e vai com-

petir no mesmo escalão que os 
rubro-negros, os clubes têm pela 
frente uma época difícil, num 
campeonato com equipas bastan-
tes competitivas. 

Ao Jornal IMEDIATO, Paulo 
Meneses, presidente do Futebol 
Clube de Paços de Ferreira e An-
tónio Gaspar Dias, presidente do 
Futebol Clube de Penafi el, fala-
ram do arranque da nova época, 
das expetativas e difi culdades 
que esperam encontrar num cam-
peonato, onde várias equipas já 
manifestaram a sua intenção de 
lutar pela subida.

É esta a ambição do FC de Pa-
ços de Ferreira, regressar ao prin-
cipal escalão do futebol portu-
guês já na próxima época, depois 
daquilo que Paulo Meneses con-
siderou “um percalço” na época 
passada e que colocou a equipa 
dos castores a disputar a segun-
da Liga. Será, assim, segundo o 

presidente, uma aposta, “mas não 
uma aposta a qualquer custo, nem 
a todo o custo”, em que a susten-
tabilidade do clube também será 
uma das principais preocupações.

Já do lado do Futebol Clube 
de Penafi el, o principal objetivo 
para a época passa, segundo o 
presidente António Gaspar Dias, 
por garantir a manutenção o mais 
rapidamente possível. 

A tarefa não se avizinha fácil 
para os clubes, tendo em conta 
que os orçamentos são reduzidos 
para fazer face às despesas e os 
clubes se vêm ainda confronta-
dos com cortes, nomeadamente 
ao nível das transmissões televi-
sivas, principalmente no caso do 
FC Paços de Ferreira, em que esta 
receita caiu seis vezes, devido à 
também queda de divisão. 

Paços inicia época 
com orçamento de dois 

milhões de euros

O pontapé de saída da época 
2023/2024 vai ser dado pelo Fu-
tebol Clube de Paços de Ferreira 
que, amanhã, dia 12, às 11 horas, 
vai receber o UD Leiria. 

Segundo Paulo Meneses, pre-
sidente do clube, todos estão an-
siosos com este regresso. “Todos 
nós estamos ansiosos e isso não 
signifi ca que tenhamos ansieda-
de. Estamos ansiosos porque que-
remos muito começar esta época, 
porque queremos muito provar 
que aquilo que nos aconteceu na 
época anterior foi um percalço 
e que nos vai permitir voltar à 
montra principal do futebol por-
tuguês”, referiu o presidente dos 
castores, recordando que o Paços 
de Ferreira, “sempre que desceu 
de divisão, subiu imediatamente 
no ano seguinte e isso também 
nos faz acreditar que também vai 
acontecer este ano”. 

Consciente das difi culdades 
que irão enfrentar esta época, 
“com muitas equipas a perfi la-
rem-se e a assumirem-se publica-
mente como candidatas à subida 
de divisão”, Paulo Meneses garan-
tiu que o FC Paços de Ferreira vai 

ser lutar pela subida de divisão, 
não por uma questão de “obriga-
ção”, mas por “convicção”. “Mas 
essa subida de divisão tem que es-
tar equilibrada com aquilo que é a 
sustentabilidade do clube. É uma 
aposta, mas não é uma aposta a 
qualquer custo, nem a todo o cus-
to, mas o objetivo passa por aí”, 
referiu o presidente.

O foco da equipa da Capital 
do Móvel será a subida de divisão, 
mas também o equilíbrio fi nan-
ceiro do clube, que vai ter um or-
çamento a rondar os dois milhões 
de euros, mas viu as receitas so-
frerem uma quebra signifi cativa.

“O FC Paços de Ferreira tem 
cerca de um milhão de receitas 
relativos a direitos de transmis-
são televisiva e associados. De-
pois temos receitas publicitárias 
e receitas dos jogos online. E tudo 
isso signifi ca que temos bem mais 
do que milhão de receitas fi xas 
anuais”, frisou o presidente. Con-
tudo, “a despesa é incomensura-
velmente superior”. “O que nós 
temos aqui, é que encontrar o que 
o Paços de Ferreira encontrou na 
época passada para equilibrar as 
contas, que foi a venda de dois 
jogadores que renderam algum 
dinheiro e permitem ajudar na 
sustentabilidade. E isso pode vol-
tar a acontecer, a época ainda não 
fechou e pode ser que o Paços de 
Ferreira ainda venha a ter recei-
tas da venda de outros jogadores 

e possa imputar esses valores à 
época que vai começar. O Paços 
de Ferreira tem que vender. Se 
não vender, então aí é que é com-
pletamente insustentável. O Pa-
ços de Ferreira tem vendido todos 
os anos e essas vendas é que vão 
permitindo que o Paços de Ferrei-
ra faça encaixe que sustentabilize 
o clube. Caso contrário, era im-
pensável que o Paços de Ferreira 
tivesse a ousadia, sequer, de estar 
nas competições profi ssionais”, 
referiu Paulo Meneses, explican-
do ainda que o clube tem hoje 
mais difi culdade em fazer con-
tratos na segunda Liga, do que 
quando estava na primeira. “Hoje 
na segunda liga pagam-se valores 
que o Paços de Ferreira nunca pa-
gou na primeira”, acrescentou. 

Esta realidade obrigou a ajus-
tes no clube, “desde logo nas 
questões salariais de treinadores 
e jogadores, para onde vai a maior 
receita”. “E houve, garantidamen-
te”, assegurou o presidente. E os 
números são claros. “Estamos a 
falar de um orçamento que reduz 
dois terços, é de um terço em re-
lação à época anterior. As receitas 
televisivas reduzem seis vezes e, 
portanto, só temos um sexto das 
receitas televisivas. Mas há recei-
tas que na segunda liga se man-
têm, caso das quotizações, da pu-
blicidade, que é possível manter 
igual à do ano passado. Mas a que 
é mais decisiva reduziu seis ve-

Clubes dão pontapé de saí da no campeonato, 
em época que se avizinha difícil
Presidentes do FC Paços de Ferreira e FC Penafiel falaram ao IMEDIATO  das expetativas para a época que se inicia

Paulo Meneses, presidente do FC Paços de Ferreira
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Editorial

Querer e  
poder

Arranca este fi m-de semana 
a II Liga de futebol, que volta 
a juntar duas equipas do Vale 
do Sousa quatro anos após ali 
terem sido adversárias. O FC 
Paços de Ferreira caiu da I Liga 
e o FC Penafi el manteve-se num 
campeonato em que é presença 
assídua. Se para os adeptos os 
jogos entre vizinhos podem ser 
mais motivadores, para os diri-
gentes estar na II Liga tem muito 
mais de dor de cabeça fi nanceira 
do que propriamente de prazer 
desportivo. Na verdade, o fute-
bol é uma indústria que abrange 
muitas áreas da economia local, 
não se cingindo aos jogadores 
em campo. Um clube profi ssio-
nal, para além dos diversos fun-
cionários, também faz girar a 
restauração local, a hotelaria, os 
serviços de transporte, a indús-
tria têxtil, a jardinagem, tintas, 
águas, luz, etc., etc,… ou seja, um 
sem número de negócios conexos 
que usufruem da vitalidade do 
espetáculo desportivo. O proble-
ma é que os rendimentos obtidos 
pela participação na II Liga fi -
cam muito aquém do necessário 
para manter toda essa estru-
tura. Não é sem algum senso 
de responsabilidade que os dois 
presidentes dos Clubes da região 
colocam água na fervura das 
expetativas para o campeonato, 
pois não é fácil conciliar inves-
timento desportivo com disponi-
bilidade fi nanceira. E, no entan-
to, a solução é a II Liga ser uma 
mera passagem para a I Liga, 
onde o sufoco é menor.

De 18 a 27 de agosto a Agri-
val volta a ser o centro das aten-
ções na cidade de Penafi el. O tí-
tulo de maior feira agrícola do 
norte do país é até redutor para 
um certame que extravasa essa 
componente e é preenchido com 
um excelente cartaz de anima-
ção.

Nesta edição do IMEDIATO 
fomos também saber como de-
correu a experiência de jovens 
e famílias da região na Jornada 
Mundial da Juventude.

Boas leituras

Paulo Gonçalves
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zes”, declarou. 
Contudo, garante, “o Paços de 

Ferreira, neste ano, tem que ter 
o objetivo da subida, mas tam-
bém da estabilização”. “O Paços 
de Ferreira é um clube que tem 
sempre difi culdades, como teve 
sempre na sua história, como tem 
qualquer outro clube. Mas o que 
posso garantir para os sócios, é 
que o Paços de Ferreira tem uma 
situação que me permite encarar 
com segurança a concretização 
de uma época, sem incumpri-
mentos. Está equilibrado, com 
as difi culdades que são normais 
num clube de futebol”. 

Mas, Paulo Meneses está 
certo de que “aquilo que vai fa-
zer a subida de divisão, vai ser a 
competência, e competência não 
tem necessariamente a ver com 
dinheiro, tem a ver com sermos 
capazes de sermos melhores, de 
sermos mais equipa. E eu acho 
que aquela equipa que vai su-
bir de divisão não é a que tem o 
orçamento mais caro. Pode até 
coincidir. Mas tem que coincidir 
também com ser equipa, dentro 
e fora, a estrutura toda, a equi-
pa técnica com os jogadores, os 
departamentos todos. O segredo 
passou sempre por aí, é sermos 
equipa, sermos família porque 
isso traz-nos energias que não 
temos quando pagamos salários 
altos. O que precisamos é de ter 
vontade e fome de sucesso e falo 
de jogadores e temos um plantel 
que nos dá essa garantia”. 

Nesta nova época, Paulo Me-
neses garante também que os as-
sociados – “património imaterial 
do clube”, serão uma preocupação 
do clube. “O que me parece mais 
importante, enquanto presiden-
te da direção, é que tenhamos o 
apoio dos sócios e esse apoio tem 
sido notório, claro e tem vindo a 

aumentar substancialmente nos 
últimos anos. Esse património 
para mim é o mais importante 
tem menos relevância em termos 
fi nanceiros. Mas na segunda liga 
tem uma relevância preponderan-
te mesmo. Espero e acredito que 
mantenhamos o mesmo número 
se não podermos aumentar, por-
que esse peso das quotizações, 
em termos orçamentais, pode 
ser de 5% na primeira Liga, mas 
numa segunda Liga é de segura-
mente, 20, 25%. Mas para mim, 
a importância é independente a 
Liga, importante é o apoio que 
o Paços de Ferreira tem, pois foi 
dos clubes de Portugal que mais 
assistência teve, em média, nos 
jogos”, concluiu.  

FC Penafiel quer 
“atingir a manutenção 
o mais rápido possível”

O Futebol Clube de Penafi el 
vai dar início à nova época des-
portiva com um encontro com o 
Leixões, no domingo, dia 13, pelas 
14 horas, no Estádio Municipal 25 
de Abril. 

O clube, que continua a dispu-
tar o campeonato nacional da 2.ª 
divisão, arranca nesta nova época 
“sempre com espírito positivo e 
certos da nossa vontade de vencer 
e atingir os objetivos rapidamen-
te”, referiu António Gaspar Dias, 
o presidente do clube.

Certo de que “esta vai ser uma 
época desportiva muito difícil”, 
António Gaspar Dias garante que 
o principal objetivo para a mes-
ma, “é atingir a manutenção o 
mais rápido possível”.

Segundo o presidente, as di-
fi culdades que poderão vir a sen-
tir esta época são “as mesmas de 
todos os anos”, visto estarem a 
competir num campeonato “mui-

to competitivo, com equipas mui-
to fortes e similares”.

Em entrevista ao Jornal IME-
DIATO e ao Novum Canal, reali-
zada em julho passado, António 
Gaspar Dias, o presidente do em-
blema rubro-negro, destacou as 
difi culdades que o clube sente, as-
sim como vários clubes da segun-
da divisão, que têm receitas pró-
prias na ordem dos 850 mil euros, 
mas que disputam um campeona-
to que não se faz com menos de 
três milhões de euros por época. 

Segundo o presidente, ao Fu-

tebol Clube de Penafi el tem vali-
do a criação da Sociedade Anóni-
ma Desportiva (SAD) – criada em 
2018, com a entrada de 90% de 
capital pessoal – que gere a equi-
pa sénior do FC Penafi el, e que 
é, segundo António Gaspar Dias 
uma “mais valia” para o clube, na 
medida em que deu ao clube ca-
pacidade fi nanceira que este não 
possuía para assegurar as épocas 
e fez já um investimento no clube 
e na equipa profi ssional a rondar 
os 10 milhões de euros. 

Mas não é só de futebol pro-
fi ssional que o clube vive e a for-
mação, à semelhança dos outros 
anos, será um foco do Futebol 
Clube de Penafi el. 

No total, serão mais de 400 
atletas que vão competir nas 21 
equipas dos diversos escalões de 
formação, mas a este número so-
mam-se mais algumas dezenas de 
pessoas que estão envolvidas no 
projeto. “A formação tem 21 equi-
pas logo tem uma massa huma-
na muito grande. Desde clínicos, 
treinadores e coordenadores está 

muita gente envolvida”, frisou o 
presidente. 

Também os associados me-
recerão a atenção do clube, e o 
esforço e trabalho que a direção 
do emblema rubro-negro tem 
feito para trazer adeptos ao es-
tádio, assim como os incentivos 
que lhes tem dado nesse sentido, 
vão continuar. “Assim os adeptos 
se queiram juntar a nós. Quanto 
mais gente a puxar por nós mais 
fortes seremos”, concluiu Antó-
nio Gaspar Dias. 

Clubes dão pontapé de saí da no campeonato, 
em época que se avizinha difícil
Presidentes do FC Paços de Ferreira e FC Penafiel falaram ao IMEDIATO  das expetativas para a época que se inicia

António Gaspar Dias, presidente do FC Penafiel
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Rosário Pedroso com pessoas que acompanhou

Direitos Reservados

Mónica Ferreira
monicaferreira@imediato.pt

Luís Silva e a mulher receberam dois polacos

Jovem voluntária viveu experiência “incrível” nas Jornadas Mundiais da Juventude
Maria do Rosário Pedroso, 

tem 19 anos e é natural da fre-
guesia de Seroa, no concelho de 
Paços de Ferreira. Foi voluntá-
ria das Jornadas Mundiais da 
Juventude, uma experiência 
que descreve como “incrível”. 

A jovem estudante chegou 
a Lisboa no dia 23 do julho e es-
teve desde lá a trabalhar para 
melhorar a vida dos outros par-
ticipantes, tentando ajudar em 
vários eventos. “Eu participei no 

Festival da Juventude, durante 
segunda a sexta-feira, estivemos 
a ajudar infl uenciadores cristãos 
numa área específi ca e, na sexta 
e sábado prestei apoio a outros 
peregrinos e ajudei outros volun-
tários”, explicou.

Maria do Rosário viu o Papa 
Francisco, “duas vezes”, uma ex-
periência “muito marcante” e um 
momento de grande emoção e fi -
cou particularmente tocada pelo 
tema da inclusão.  “Todos os dis-
cursos do Papa foram importan-

tes, mas o que mais me marcou, 
sem sombra de dúvidas, foi o pri-
meiro, do acolhimento. A infor-
mar que a Igreja Católica é para 
todos, que tem espaço para toda a 
gente, uma ideia que repetiu mui-
to no tempo que passou por cá”, 
acrescentando ainda que houve 
outro discurso que a marcou.

“No fi nal, no encontro dos vo-
luntários, disse para nós sermos 
“surfi stas do amor”, recorrendo a 
uma metáfora das ondas, por cau-
sa das ondas de Nazaré.

Luís, a mulher e a filha com os dois peregrinos

Direitos Reservados

“Foram oito dias intensos, 
de muita alegria”, garante 
família de acolhimento

Luís Silva, a mulher 
Margarida e os fi lhos 

Matilde e Luís Carlos, são de 
Penafi el e foram família de 
acolhimento para dois peregri-
nos que vieram para Portugal 
para participar na Jornada 
Mundial da Juventude.

Depois de terem falado so-
bre as expetativas ao Jornal 
IMEDIATO na edição do pas-
sado dia 16 de junho, contam 
agora como viveram os dias 
que partilharam com dois me-
ninos polacos, Wiktor  e Filip, 
de 18 e 15 anos, vindos de Cra-
cóvia, Polónia.

“Correu bem, superou as nos-
sas expetativas. Ganhamos mui-
to e estamos muito felizes porque 
foram oito dias intensos, de mui-
ta alegria”, contou ao IMEDIATO 
Luís Silva.

Para esta família penafi de-
lense, a experiência foi muito 
enriquecedora, e vivida de uma 
forma muito especial. “Para nós 

este processo acabou por ser mais 
intenso, porque como estávamos 
associados ao Comité Organi-
zador Paroquial, vivenciamos as 
pré-jornadas de forma diferente 
das outras famílias, acompanha-
mos sempre os nossos jovens e os 
nossos peregrinos”, explicou. 

Ao longo dos oito dias em 
que acolheram os dois peregri-
nos polacos, Luís Silva e a família 
criaram uma “nova dinâmica fa-
miliar”, que lhes permitiu acom-
panhar os jovens peregrinos nas 
várias atividades em que partici-
param ao longo dos dias em que 
estiveram em Penafi el.

“Durante o dia andamos sem-
pre com eles. Tirámos férias nessa 
altura e pudemos acompanhá-los 
sempre. Fizemos visitas a várias 
igrejas da cidade, levamo-los a 
participar e a juntarem-se aos ou-
tros peregrinos, nas celebrações 
do Dia dos Avós, no Parque da Ci-
dade, acompanhámo-los quando 
foram recebidos pelo Presidente 
na Câmara Municipal e à noite 
fi zemos sempre um jantar em fa-
mília”, referiu, acrescentando que 

promoveram ainda uma visita à 
APADIMP, para permitir que os 
jovens que frequentam a institui-
ção “pudessem ter contacto com 
o espírito das jornadas e dos pe-
regrinos”.

A hora da despedida foi “com 
muita lágrima no olho”. “Agra-
deceram-nos imenso pela forma 
como os recebemos, trocamos 
muitos abraços, muitos contac-
tos. E eles convidaram-nos para 
ir visitá-los à Polónia, pois fi ca-
ram muito sensibilizados pela 
forma como os recebemos. E fi -
cou a vontade e a promessa de os 
ir visitar”, declarou. 

Para esta família, que se jun-
tou às celebrações da Jornada 
Mundial da Juventude nos dias 4, 
5 e 6 de agosto, estes dois pere-
grinos que acolheram mostraram 
“uma fé enorme, uma maneira 
muito forte de viver Cristo. São 
muito devotos e isso encheu-nos 
o coração, ver da parte deles tan-
ta fé”, concluiu Luís Silva.

Antonino de Sousa

As razões da minha 
candidatura

Na sequência da antecipação das eleições para a Comissão Politica do 
PPD/PSD de Penafi el, entendi que era meu dever disponibilizar-me para 
assumir uma candidatura à liderança daquele órgão. 

A decisão que tomei assenta em 3 razões claras e objectivas. 
A primeira razão é que estamos a pouco mais de 2 anos das próximas 

eleições autárquicas e o PPD/PSD, o maior e o mais responsável partido da 
coligação Penafi el Quer, tem que estar unido e mobilizado para gerir todo 
esse exigente processo. Um processo ainda mais complexo pelo facto de em 
2025 se iniciar um novo ciclo autárquico, que deve trazer novas ideias, 
novos projectos e novos protagonistas. 

A segunda razão assenta na circunstância de exercer a função de Pre-
sidente da Câmara Municipal, indicado pelo PSD, e de ser também Vice-
-Presidente da Comissão Politica Distrital do PPD/PSD, que me impõem 
um especial dever e uma maior responsabilidade, no processo de sucessão 
autárquica.

E a terceira razão, porventura a mais relevante, é que não há exemplos 
de processos de sucessão, seja em Câmaras Municipais, seja em Juntas de 
Freguesia, que tenham corrido bem sem o envolvimento e participação 
daqueles que terminam os seus mandatos. Veja-se o caso da Câmara Mu-
nicipal do Porto que, por não ter contado com o envolvimento do então 
Presidente Rui Rio, se perdeu. Pelo contrário, no nosso concelho em 2012, 
o meu antecessor entendeu, e bem, que devia acumular a presidência da 
Câmara com a da Comissão Politica para melhor gerir o processo eleitoral 
e os resultados deram-lhe razão!

Mas, para além destas três razões, há um compromisso com o PSD de 
Penafi el que pretendo honrar. Quando, em 2013, o PSD me conferiu a hon-
ra de liderar a candidatura da coligação Penafi el Quer à nossa Câmara 
Municipal, assumi o compromisso de conquistar três vitórias eleitorais, de 
materializar nas políticas municipais os ideias da social-democracia e do 
humanismo personalista e de concluir a minha missão com a entrega da 
chave da Câmara Municipal a um novo Presidente eleito pelo PSD. As vi-
tórias foram asseguradas. Em cada eleição, sempre o melhor resultado do 
distrito! As políticas têm sido implementadas e, em muitos casos, têm sido 
inspiradoras para outros Municípios. Mas falta-me ainda honrar uma 
parte do compromisso: entregar a chave do edifício dos Paços do Concelho 
em 2025 a um novo Presidente da Câmara eleito pelo PSD! É também por 
isso que me candidato a Presidente da Comissão Politica. 

Nota: Inspirado nas eleições para a Comissão Política do PSD de Penafi el, o nosso colabo-
rador de opinião Alberto Santos, escreveu no seu espaço regular, sobre o projeto político 
que lidera. De forma a garantir igualdade de tratamento (e a maior pluralidade possível), 
admitimos a publicação deste texto, escrito por Antonino de Sousa, o outro candidato à 
Comissão Política.
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A Câmara Municipal 
de Penafi el vai apoiar 

cinco instituições de solidarie-
dade social do concelho que, 
sem acordos com a Segurança 
Social, se debatem com difi cul-
dades fi nanceiras para fazer 
face às despesas de funciona-
mento. O investimento “para 
garantir o bem-estar dos cerca 
de 100 cidadãos seniores” que 
frequentam as instituições, vai 
rondar os 50 mil euros até ao 
fi nal do ano. 

O apoio vai ser concedido às 
associações de solidariedade so-
cial das freguesias de Abragão, 
Paço de Sousa, Portela, Rio Mau 
e Sebolido, instituições sem acor-
dos e apoio por parte da Segu-
rança Social para dar resposta, 
na totalidade, aos seus projetos 
dedicados aos utentes seniores, 
o que difi culta o dia-a-dia destas 
instituições que, por vezes, não 
conseguem fazer face às despesas 
de funcionamento. 

No caso de Abragão, o muni-
cípio vai apoiar os utentes que 
não recebem qualquer tipo de 
apoio por parte da Segurança So-
cial. Já no que respeita a Paço de 
Sousa, o município “vai substi-
tuir-se na totalidade à Seguran-
ça Social” e vai assumir 80% dos 
custos associados aos 22 utentes 
da instituição.

“Portela, Rio Mau e Sebolido, 
sendo projetos sociais, não são 
elegíveis para receber fi nancia-
mento do Estado, mas vão contar 
também com o apoio do municí-
pio de Penafi el para os seus pro-
jetos de apoio aos cidadãos senio-
res”, referiu fonte do município. 

Este apoio, cujos protocolos 
de cooperação já foram assinados 
com os responsáveis das institui-
ções, representa um investimen-
to de cerca de 50 mil euros, até ao 
fi nal do ano, que será realizado 
pelo município, com possibilida-
de de renovação, “caso o Estado 
continue a ignorar o problema”, 
garante a autarquia. “Em todo 
o caso, a Câmara Municipal não 
permitirá que estes cidadãos cor-
ram o risco de perder o apoio e 
acompanhamento que estas as-

sociações lhes fornecem, nomea-
damente ao nível de alimentação, 
saúde, envelhecimento ativo, en-
tre outros”, acrescenta.

Segundo Antonino de Sousa, 
presidente da Câmara Municipal 
de Penafi el, “estas instituições, 
que não têm acordos com a Segu-
rança Social, nem qualquer apoio 
do Governo central, vivem tem-
pos muito difíceis e situações de 
grande fragilidade fi nanceira”, o 
que “em última instância” põe em 
causa “a saúde e o bem-estar dos 
nossos concidadãos seniores”. 
“Por isso, decidimos apoiar fi -
nanceiramente estas instituições 
para que elas continuem a apoiar 
os nossos concidadãos. Mais uma 
vez, na hora da verdade é a Câma-
ra Municipal que está sempre pre-
sente”, concluiu o autarca.

Autarquia apoia cinco 
instituições com 50 mil euros 

Protocolos assinados entre município e instituições

Direitos Reservados

Câmara contribui com 80% do valor que deveria 
ser assumido pela Segurança Social

Funcionária detida por usar 
abusivamente cartão do patrão

Um homem e uma mulher 
de 31 e 32 anos foram detidos 
pelo Núcleo de Investigação 
Criminal (NIC) da GNR de 
Penafi el, por usarem um car-
tão bancário de uma empresa 
para comprar bens pessoais, 
no concelho de Penafi el.

A denúncia foi feita pela 
empresa e investigada pelas 
autoridades, que apurou que 
a mulher, funcionária de uma 
empresa, usou indevidamen-
te um cartão bancário que lhe 
tinha sido confi ado “para utili-
zação no âmbito profi ssional”, 
comprando diversos equipa-
mentos que depois colocava à 

venda numa plataforma online, 
fi cando com os lucros obtidos 
nas vendas. Na tarefa, contava 
com a ajuda de um ex-funcio-
nário da empresa, que também 
obtinha lucros indevidos. 

A GNR realizou duas buscas 
domiciliárias, tendo apreen-
dido três computadores, dois 
monitores, um drone, dois tele-
móveis, duas cadeiras de escri-
tório, duas escovas de dentes 
elétricas, um suporte de com-
putador portátil, um power 
bank, um micro-ondas, cinco 
suportes de lâmpadas e outras 
tantas lâmpadas. 

O casal foi detido e consti-
tuído arguido e os factos reme-
tidos ao Tribunal de Penafi el.

Um mês e meio depois de 
ser colocado em prática, o 
projeto “Ecoponto em sua 
casa”, promovido pela Câma-
ra Municipal de Penafi el, con-
ta já com a adesão de cerca de 
200 habitações.

O projeto piloto inovador de 
recolha seletiva porta-a-porta 
de papel/cartão, plástico e vi-
dro, promovido pela Câmara de 
Penafi el, através do pelouro do 
Ambiente, e a Junta de Freguesia 
de Penafi el, em parceria com a 
Ambisousa, está, segundo a au-
tarquia “a decorrer a um bom 

ritmo” e atualmente, um mês e 
meio de ter início o trabalho de 
sensibilização da comunidade 
para esta matéria nas  zonas-pi-
loto selecionadas, localizadas em 
Milhundos, Santa Marta e Santa 
Luzia/Vila Gualdina, conta já 
com a adesão de cerca de 200 ha-
bitações. 

“A previsão é que, nos próxi-
mos meses, 1250 habitações adi-
ram ao projeto, que estima reco-
lher, anualmente, 84 toneladas 
de papel/cartão e de plástico e 86 
toneladas de vidro. Se assim for, 
e dependendo de diversos fato-
res, como o envolvimento da po-

pulação, a taxa de separação dos 
materiais-alvo, etc, a perspetiva 
é de que, com a implementação 
desta medida, exista uma redu-
ção total na ordem dos 33% das 
quantidades de resíduos indife-
renciados produzidos nas habi-
tações visadas”, refere fonte do 
município.

O projeto, levado a cabo no 
âmbito de uma candidatura da 
Ambisousa ao Programa Ope-
racional da Sustentabilidade e 
Efi ciência no Uso de Recursos 
(POSEUR), faz parte da política 
de sustentabilidade ambiente, “e 
avançou como uma medida im-
portante, vantajosa e inovadora, 

que pretende consciencializar a 
população para a importância da 
separação do lixo, facilitar e pro-
mover essa mesma separação e 
reciclagem dos resíduos e, fi nal-
mente, reduzir a quantidade de 
resíduos indiferenciados”.

Recorde-se que, depois de os 
munícipes aceitarem participar, 
é-lhes entregue, gratuitamente, 
3 contentores de 120 litros para 
deposição seletiva dos materiais. 
Mais tarde, nos dias indicados no 
calendário de recolhas, os con-
tentores devem ser colocados à 
porta das moradias para que a 
viatura da Ambisousa proceda à 
recolha dos respetivos resíduos.

200 habitações aderiram a projeto inovador de recolha seletiva 

Vinte aspersores de rega 
foram destruídos no jardim 
junto às Piscinas Municipais 
de Penafi el.

O ato de vandalismo de 
que foi alvo a zona envolven-
te às Piscinas Municipais, do 
qual resultaram danos contra 
o património municipal, no-
meadamente, a destruição de 
20 aspersores, foi denunciado e 
condenado pela Câmara.

A autarquia lamentou o su-
cedido e deu nota de que apre-
sentou queixa às autoridades 
competentes. 

“Amamos todos a nossa ter-

ra e não podemos fi car indife-
rentes a estes comportamentos 
que tanto nos envergonham”, 
referiu, apelando à “preserva-
ção e salvaguarda dos espaços 
públicos”.

20 aspersores destruídos 
junto às piscinas de Penafiel
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Eduardo M M Silva

Sobre as Jornadas Mundiais da Juventude, 
promovidas pela Igreja Católica, já se disse prati-
camente tudo. Independentemente dos argumen-
tos a favor ou contra, há algo, que nesse fervor, une 
as partes: o plano da Igreja. O que esteve e está, 
sempre,  em causa, apesar de todo o arrebatamen-
to que o evento produziu, é a Igreja, jamais Jesus 
Cristo.

No sítio da “internet” relativo às JMJ, estas 
são defi nidas em quartos curtos parágrafos onde 
a palavra Igreja surge seis vezes e a palavra Cris-
to surge apenas 2 vezes, sendo que uma até nem 
conta, pois refere-se à data adotada que coincide 
com o domingo de Cristo Rei. Mesmo quando se 
refere a Jesus Cristo, isso não passa de um eufe-
mismo para Igreja, uma vez que o estímulo para 
o encontro com Cristo, como é mencionado neste 
texto, é o Cristo da Igreja e não o Cristo que nos 
“libertou” ao rejeitar as “tentações” descritas em 
Lucas 4 -1 a 12. 

Esse Jesus Cristo não foi convidado. Na ver-
dade, se aparecesse, seria escorraçado. Estas são, 
sem dúvida, palavras fortes: a analogia é com a 
cena do Grande Inquisidor dessa enorme obra 
“Os irmãos Karamázov” de Fiodor Dostoievski. 
Ressoam as palavras desta personagem tão mar-
cada pelo humanismo, sublinhando a existência 
das três forças capazes de vencer e cativar para 
sempre as consciências dos rebeldes fracos, para 
a felicidade deles: o milagre, o mistério e a auto-
ridade. Baseiam-se nelas a correção que a Igreja 
fez ao feito de Cristo, justamente, aquele com  que 
este havia recusado tais forças , dando o exemplo. 
Não obstante, mais uma vez constatamos o uso 
dessas forças pela Igreja: nas JMJ, nada faltou, até 
o milagre.

Cristo, como todos nós, percebeu que o segre-
do da existência humana não é o de apenas viver, 
mas ter algo por que viver. Porém, ao invés de se 
apoderar da liberdade das pessoas, aumentou-a, 
permitindo-lhes a escolha do bem e do mal. Cien-
te de que não há nada mais sedutor e, ao mesmo 
tempo, torturante, para o ser humano, do que a 
liberdade de consciência, a Igreja aceita suportar 
essa liberdade. Estende o reino dos céus, que Cristo 
destinara aos eleitos - os fortes -, aos fracos - os 
pervertidos e rebeldes. Ao fi car livre, a preocupa-
ção mais penosa e constante do ser humano é, pre-
cisamente, a de encontrar, o mais depressa pos-
sível, alguém perante quem se inclinar. Aí está a 

Igreja, admirada por suportar essa liberdade que 
lhe é entregue; organizar a vida de todos os que 
se submetem como um jogo infantil, com canções 
em coro e danças inocentes. O amor e fervor que 
lhe devotam aumenta ainda porque fracos e im-
potentes lhes é permitido o pecado redimido pela 
confi ssão: recorrente nestes dias foi a imagem do 
local designado para esse ato fundamental.

Esta liberdade, contudo, não basta, há que 
aceitar o milagre - o ser humano procura mais 
o milagre que Deus -, como alicerce da esperança, 
desse medo que enche a alma, sobretudo, nos mo-
mentos mais difíceis da vida. Claro, é um misté-
rio, o de que uns são os escolhidos e os outros não. 
O mistério ensinado como sendo mais importan-
te do que a livre escolha do coração e o amor. O 
mistério a que todos devem obedecer cegamente, 
mesmo contra a sua consciência. Tal foi o arre-
batamento nas JMJ, que continuam a pulular as 
imagens da prédica do Papa de uma lucidez que só 
seria desconcertante, se os ouvintes não estivessem 
tomados por uma devoção inebriada. Apesar de 
tudo, o discurso não abandona a vertente do ades-
tramento a que muitos se sujeitam.

 Não se julgue, no entanto, que acabam 
aqui os tormentos cuja mitigação, a  Igreja tomou 
encargo de suprir ao ser humano. Há um terceiro 
e último: a necessidade da união universal. Esta 
é uma aspiração, desde sempre, da humanidade. 
Para a Igreja, isto é essencial na sua ação de con-
vencer de que só se será livre quando se abdicar da 
liberdade a seu favor e a ela submeter-se. Esse fl u-
xo de união, visto e revisto, por estes dias da JMJ, 
é o rejúbilo de todos - uma afi rmação, uma excla-
mação de orgulho nacional: o orgulho dos fracos.

Por tudo isto, está fácil de perceber que Jesus 
Cristo não seria bem-vindo e quem esteve presente 
foi ele, o ele em nome do qual a Igreja age. Mas, já 
me alonguei demasiado para um artigo de jornal, 
pelo que concluo, algo abruptamente, afi rmando 
que fraco não signifi ca aqui propriamente algo 
de depreciativo, mas sim, humanidade. Esse tra-
ço que nos distingue dos outros seres do universo, 
portanto, sujeito a tormentos que, mais do que se-
rem mitigados, devem ser aceites no viver de cada 
um (Jesus Cristo) perante as contingências da 
vida (Deus). Assim termino a minha “encarna-
ção” no grande inquisidor com referência à fi loso-
fi a da carne de Michel Henry.   

JMJ, naturalmente, 
sem Cristo

César Teles
Agente Comercial

Teclado hcesar XXXVII 
– Propaganda

“Ui, esse gajo é um propagandista!”, dizia 
o meu pai quando se referia a alguém que era 
muito palavroso, opinador ou detentor de con-
vicções fortes!

A propaganda sempre foi o veículo usa-
do para a disseminação de utopias idílicas, 
de verdades encomendadas, de promessas de 
falsa felicidade que, encapotada por engenho-
sos artifícios de cosmética, te parece plena. E 
a grande virtude da propaganda é conseguir 
satisfazer todos os intervenientes: tanto cor-
responde aos interesses maliciosos dos egoístas 
propagadores das mentiras como tem ainda o 
condão de fazer felizes os fi éis entusiastas das 
doutrinas propagadas. 

Hoje, achamos que somos imunes a propa-
gandas porque a informação que nos chega é 
vasta e está ao nosso alcance selecionar as fon-
tes que consideramos mais credíveis, rejeitando 
por isso, toda as construções falaciosas que nos 
tentam vender. Mas este processo está longe de 
ser simples e hoje, é também muito fácil semear 
e fazer propagar ideias que os mais variados 
grupos de interesse pretendem disseminar. 

A propaganda clássica era típica em go-
vernos autoritários que se eternizavam no 
poder, que a usavam para subjugar as popula-
ções. Estes governos, a par de uma musculada 
malha de defesa, detinham ou controlavam 
os poucos veículos de comunicação existentes, 
para doutrinar o povo a seu bel-prazer, trans-
formando-o num rebanho de gente que se via 
privada de pensar.

Hoje, a propaganda continua a ser uma 
estratégia adotada pelos políticos, mas feliz-
mente, não sem contraditório, ferramenta que 
quanto melhor for usada, mais preparados 
estaremos para regimes verdadeiramente de-
mocráticos.

Esta possibilidade de, livremente, reba-
termos as ideias que nos impingem, a par do 
acesso a canais que facilitam o debate de ideias, 
também abrem o caminho para a dissemi-
nação de infi ndáveis pensamentos, uns muito 

bons, outros nem por isso.
Inúmeros grupos de pressão, através de 

um conjunto de estratégias muito bem gizadas, 
propalam ideias minuciosamente concebidas, 
que pretendem iludir os mais distraídos. Aliás, 
os pilares dessas estratégias são os diversos 
comentadores, hoje mais conhecidos por “tu-
dólogos”, “papagaios”, “cartilheiros”, ou ainda 
mais adequado, porque na verdade se trata de 
propaganda, os propagandistas, como diria o 
meu pai!

Damo-nos conta que, com o surgimento 
dos diversos meios de comunicação, também 
emergiram os novos reis da retórica, são eles os 
já referidos comentadores e ainda uma nova 
geração mais moderna composta por strea-
mers, youtubers, infl uencers (nomes que em 
estrangeiro dão sempre uma certa credibili-
dade). 

Todos estes atores são atirados para den-
tro de uma poderosa “bimby”, que tudo cor-
ta, tritura e mescla e em seguida tudo serve a 
ávidos glutões, que sôfregos degustam sedutores 
“amuse-bouches”, apresentados num exube-
rante empratamento: as “redes sociais”!

Ao sabor destes opinadores lá vamos tendo 
como garantido que um determinado partido 
com certas ideias muito pragmáticas e apa-
rentemente justas é a melhor solução para o 
país; que determinado clube que veste de uma 
certa cor é melhor que todos os outros; que uma 
determinada crença é a única que abrirá as 
portas da redenção; que umas determinadas 
comidas e hábitos alimentares são a acertada 
dieta alimentar que te trará saúde e beleza; que 
determinado estilo de vestir estará de acordo 
com a imagem que todos admiram e idola-
tram; que um determinado posicionamento 
social da moda te irá atribuir uma incontestá-
vel admiração dos que te rodeiam...

Não nos deixemos afetar ou enganar. O 
grande desafi o é distinguir informação de pro-
paganda. Será que vamos conseguir sem polí-
grafo? O meu pai conseguiria!
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Agrival abre portas com 
350 expositores e espera 
milhares de visitantes

música da Penafi delense Ana

Stand da AEP vai mostrar produtos e serviços 

Direitos Reservados

Feira acontece de 18 a 27 de agosto

Direitos Reservados

A maior feira Agrícola 
da região norte do país 

– a Agrival – vai abrir portas 
no próximo dia 18 de agosto. 
O certame prolonga-se até dia 
27 de agosto e vai contar com 
a presença de 350 expositores.

A Agrival está de volta ao Pa-
vilhão de Feiras e Exposições 
de Penafi el. Na sua 42ª edição, o 
certame, apontado como a maior 
feira agrícola do norte do país, 
conta com mais de 350 exposito-
res, quase todos repetentes, que, 
numa área de mais de 25.000 
m2, vão promover os seus servi-
ços e produtos. Há espaço para a 
vertente mais tradicional, como 
a agricultura, o gado e o artesa-
nato, mas também para outros 
setores de negócio, como a ma-
quinaria, a agroindústria, o co-
mércio automóvel e imobiliário, 
gastronomia, novas tecnologias, 
artesanato, têxtil, entre outros.

A festa que se assume já como 
um marco de fi nal verão no ca-
lendário, tem ainda uma forte 
componente cultural e musical, 
contando com artista de renome 
nacional, que levam milhares de 
pessoas, diariamente, ao recinto. 

Para Antonino de Sousa, Pre-
sidente da Câmara Municipal, 
“a Agrival são as pessoas”. “As 
pessoas que, ano após ano, tra-
balham para corresponder às ex-
pectativas elevadas, e as pessoas, 
os milhares de pessoas, que nos 
visitam. São 10 dias felizes. Há, 
nos nossos concidadãos, um sen-
timento de pertença, de orgulho. 
É um grande evento e é nosso. 
A Agrival é única e especial por 
tudo, mas, sobretudo, por isto: 
por ser lugar de encontros e reen-
contros, de criação de histórias e 
memórias”, referiu o autarca.

Cartaz musical 
“de excelência”

Na sua 42.ª edição, a Agrival 
conta com um “cartaz de exce-
lência”, segundo a organização, 
a cargo da empresa municipal 
Penafi el Ativa. Vão subir ao pal-
co principal artistas de renome 
nacional, como o Plutónio, Os 
Quatro e Meia, The Gift, Ivandro, 
Bispo, Nuno Ribeiro, Aurea, Nini-
nho Vaz Maia e Fernando Daniel.

No último dia e como já é há-
bito, vai ter lugar o concurso Miss 

Agrival 2023.
Já pelo palco “tradições”, vão 

passar os concursos tradicionais 
de gastronomia da cebola, melão 
casca de carvalho, pão de ló e 
broa de milho, e os espetáculos e 
performances das “gentes da nos-
sa terra”, como grupos etnográfi -
cos, escolas de dança, ginásios, 
entre outros. As noites vão ser 
animadas por diversos DJ’s, são 
eles o Miguel Tika, o MarcosZ, o 
Cancela, Angry Brothers, Bruno 
R, Zanova, Pedro Simões (RFM), 
o Berto Boss e o Odnan.

Durante os 10 dias, e, para 
além da vertente expositiva e de 
animação, os milhares de visitan-
tes têm ainda à disposição a Mos-
tra de Gastronomia Nacional, que 
reúne restaurantes da região e de 
várias zonas do país.

À semelhança do que já acon-
teceu em anos anteriores, as famí-
lias numerosas (com três ou mais 
fi lhos), terão entrada gratuita no 
evento, mediante apresentação 
do Cartão Municipal de Família 
Numerosa. Também os bombei-
ros voluntários e os idosos das 
instituições do concelho poderão 
visitar o evento gratuitamente.

A Feira Agrícola do Vale do 
Sousa teve a sua primeira edição 
em 1980, num modelo muito re-
duzido comparado com o atual, 
com a promoção exclusiva do 
setor agrícola e pecuário do Vale 
do Sousa. Ao longo dos anos, a 
Agrival foi sofrendo transforma-
ções, qualitativas e quantitativas, 
que a tornam hoje na maior feira 
agrícola do norte e centro de Por-
tugal. Com centenas de exposito-
res e milhares de visitantes, é um 
certame autossustentável, com 
um cariz transversal, que atrai 
pessoas de todas as idades e gos-

tos, sobretudo, devido à aposta na 
componente de animação e lazer 
que proporciona aos seus visitan-
tes.

Tudo preparado para o 
maior evento da região

“Está a fi car tudo preparado 
para este grande evento que é 
uma marca do calendário de ati-
vidades de Penafi el”, referiu Adol-
fo Amílcar, presidente do Conse-
lho da Penafi el Activa, a entidade 
organizadora.

Segundo este responsável, o 
cartaz - um dos fatores de maior 
atração de pessoas - é sempre a 
maior novidade, mas este ano 
haverá outra e, pela primeira vez, 
o evento terá a transmissão dos 
espetáculos em locais visíveis, 
fora do recinto do palco princi-
pal, para que quem esteja mais 
longe, possa também assistir 
aos concertos. “A isto, junta-se a 
gastronomia e os expositores, os 
concursos e os colóquios”, referiu 
Adolfo Amílcar.

As expetativas da organiza-
ção são “boas”, quer pela “histó-
ria da Agrival, quer pela dinâmica 
que tem mantido ano após ano”. 
“Tem os ingredientes todos para 
que seja mais um sucesso”, frisou.

O ano passado o certame aco-
lher cerca de 160 mil visitantes, 
número que começa a ser difícil 
de ultrapassar pela falta de espa-
ço. “Mas para nós,  nossa grande 
preocupação é manter a feira no 
patamar que ela está, sem perder 
qualidade, expositores, sem per-
der a magia genuína que tem. E 
mantê-la autossustentável, algo 
que já conseguimos desde 2007. 
E são esses os desafi os”, concluiu 
Adolfo Amílcar.

A Associação Empresa-
rial de Penafi el (AEP) vai 
marcar presença na 42ª 
edição da Agrival, com o 
seu habitual expositor ins-
titucional que, este ano, vai 
dedicar com maior relevo à 
formação no âmbito empre-
sarial, nomeadamente, na 
medida “Emprego + Digital” 
destinado a trabalhadores 
das empresas da região do 
Tâmega e Sousa. 

Ao longo de todo o evento, 
a comunidade poderá conhecer 
a oferta formativa desta medi-
da bem como de toda a área da 
formação da instituição, assim 
como os serviços que os asso-
ciados e a comunidade podem 
usufruir da AEP. 

Para o Presidente da Di-
reção da AEP, Nuno Brocha-
do, estar presente na Agrival 
é “não só uma tradição como 
um dever para chegarmos mais 
próximo dos empresários da 
região do Tâmega e Sousa bem 

como à comunidade em geral. 
É a montra mais próxima da re-
gião, onde todos podem conhe-
cer a oferta de serviços da AEP 
para apoiar o nosso tecido em-
presarial, os seus colaborado-
res e a população que pretenda 
evoluir no seu percurso forma-
tivo, e assim, preparar-se me-
lhor para novas e cada vez mais 
desafi antes oportunidades pro-
fi ssionais. Este ano com uma 
medida do PRR em destaque, é 
objetivo da AEP promover e dar 
a conhecer a formação disponí-
vel para as empresas e para os 
seus colaboradores”, concluiu. 

De 18 a 27 de agosto, o te-
cido empresarial vai estar em 
destaque em mais uma edição 
da Agrival, e a AEP convida 
toda a comunidade a visitar e 
conhecer o que de melhor exis-
te e se faz na região do Tâmega 
e Sousa. Apelamos à visita do 
espaço da AEP para conhecer 
tudo o que tem disponível para 
a comunidade bem como ser 
surpreendido com a oferta de 
brindes.

Associação Empresarial
presente na Agrival para 
promover Emprego + Digital 

A Mercadona vai abrir 
um novo supermercado, des-
ta feita em Lousada. A aber-
tura vai acontecer no próxi-
mo dia 5 de setembro.

Este novo supermercado 
vai gerar cerca de 75 novos 
postos de trabalho, estáveis e 
de qualidade, com contratos 
sem termo desde o primeiro 
dia, contribuindo assim para a 
criação de emprego local. Tem 

uma área de vendas de cerca de 
1.900 m2 com corredores am-
plos e confortáveis divididos 
entre as secções de Charcuta-
ria, Peixaria, Pastelaria e Pada-
ria, Perfumaria, Talho, Frutas e 
Legumes e Pronto a Comer.

Com a chegada a esta nova 
localidade, a Mercadona fi ca 
agora ainda mais perto dos 
“Chefes” (clientes) e prosse-
gue com o seu plano de expan-
são da empresa em Portugal e 
aposta no distrito do Porto.

Mercadona abre loja 
em Lousada dia 5 de setembro
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Perca-se na beleza do Santuário do Sameiro, Penafiel.

Há muitos lugares onde só se pode perder de carro. 
Visite-nos em Penafel. 
europcar.pt

Pu
b

A Câmara Municipal de Pe-
nafi el vai assinalar, amanhã, o 
Dia Internacional da Juventu-
de, com várias atividades dedi-
cadas a todos os jovens.

Assim, amanhã, o acesso às 
Piscinas Municipais ao ar livre 
de Penafi el e das Termas de S. Vi-
cente vai ser gratuito para todos 
os jovens até aos 29 anos. Além 
disso, haverá a oportunidade de 
participação em visitas guiadas 
às instalações do Horto Muni-
cipal, com oferta de uma planta 
por visitante, e às instalações do 
Ecocentro Municipal com “cus-
to” de 1kg de resíduos recicláveis 
(exceto vidro) e com a oferta de 
um brinde.

Também neste âmbito, desde 
o dia 8 e até amanhã, a entrada 
no Museu Municipal de Penafi el 
é gratuita para os jovens até aos 
29 anos.

Este ano, o tema das come-
morações, defi nido pelas Nações 
Unidas, foca-se nas «Compe-
tências verdes para a juventude: 
Rumo a um mundo sustentável». 
A mudança para um mundo am-
bientalmente sustentável e amigo 
do clima é fundamental não só 
para responder à crise climática 
global, mas também para alcan-
çar os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS). Uma 
transição bem-sucedida para um 
mundo mais sustentável depende 
do desenvolvimento de compe-
tências ecológicas na população. 
O objetivo é celebrar a juventude, 
sensibilizar para as competências 
ecológicas e a sua relevância para 
a prossecução dos ODS, desta-
cando, simultaneamente, o papel 
central dos/as jovens na transição 
ecológica, bem como apresentar 
políticas e práticas que possam 
fomentar o desenvolvimento de 
competências nesta faixa popu-
lacional.

Dia Internacional da Juventude
com acessos gratuitos para jovens

O Jardim do Museu Muni-
cipal vai acolher, esta noite, a 
exibição do fi lme de animação 
“Os demónios do meu avô”, de 
Nuno Beato, no âmbito da ini-
ciativa “Luz, câmara, verão”.

O fi lme, a primeira longa me-
tragem de animação de Nuno 
Beato, com argumento de Pos-
sidónio Cachapa e Cristina Pi-
nheiro e produção de Sardinha 
em Lata, conta a história de Rosa, 
uma ceramista de topo, que leva 
uma vida exigente e inteiramen-
te dedicada ao seu trabalho, que, 
após a morte do avô, abandona 
a cidade e regressa ao lugar e às 
memórias da sua infância, vivida 
ao lado do seu avô.

Na história “povoada de hu-
manos, animais e seres fantás-
ticos inspirados”, Rosa chega à 
“propriedade isolada, no meio da 
paisagem transmontana”, e “des-
cobre que o avô lhe deixou um 
conjunto de terras praticamente 
abandonadas e a casa da sua in-
fância quase em ruínas”. Levada 
pelo remorso e pela necessidade 
de encontrar novo rumo para 
si, tenta reconstruir a casa e os 
campos. Rosa, contudo, não está 
sozinha. Além das pessoas com 
quem estabelecerá novos laços, 
surge um grupo de demónios de 
barro modelados pelo seu avô que 
parecem, por vezes, ganhar vida, 
aconselhando-a e orientando-a e 
consolando-a, como ele próprio 
teria feito.

Filme de Animação no Jardim 
do Museu Municipal

O Centro Cultural e Ran-
cho Folclórico de Paço de Sou-
sa vai realizar amanhã, dia 
12 agosto, o seu 42.º Festival 
Internacional de Folclore. O 
evento, que tem início marca-
do para as 21:45 horas, acon-
tece integrado nas Festas em 
Honra de Nossa Senhora de 
Lourdes.

Além do grupo anfi trião, o fes-
tival vai contar com as atuações 
do Rancho Folclórico de Escalos 
de Cima, de Castelo Branco, do 
Rancho Folclórico do Caçador, de 
Viseu, do Grupo Folclórico San-
ta Maria de Moure, de Braga, do 
Grupo Folclórico de Abitureiras, 
de Santarém e do Grupo de Co-
ros Y Danzas “Virgem de Los Do-
lores”, de Espanha.

Paço de Sousa 
acolhe Festival
de Folclore
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Xxxxx

A Moreira e António Leão, Lda., presta homenagem póstuma ao Sr. Urbano Leão, colaborador da empresa desde a sua 
fundação e irmão do Sócio-Gerente Sr. António Leão. 
Numa luta inglória e numa despedida precoce, o Sr. Urbano deixa-nos a lembrança de ter sido um pai maravilhoso, um amigo 
excecional e um irmão inigualável, sempre presente na vida de todos os familiares de uma forma indiscutivelmente dedicada. 
Um homem humilde, modesto, revelador de excelentes dotes de carácter, em que se destacam a lealdade, o espírito de 
sacrifício, a abnegação e a coragem física e moral, o Urbano granjeou a confi ança e estima de todos que com ele nesta 
vida se cruzaram.
Nos nossos corações, agradecidos pela alegria que em vida nos trouxe, a luz da sua presença nunca se apagará.

Com Amor e eterna saudade, 
Moreira e António Leão

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

LimpezasLimpezas TeiTeixeiraxeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Rua Dom José Lencastre 
Paços de Ferreira

Contactar tel. 936 397 897

ARRENDA-SE ESCRITÓRIO 

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

Adolfo Amílcar Moreno, Vereador da 
Gestão Urbanística, desta Câmara Munici-
pal, com competência delegada: 

Torna-se público que se encontra a tra-
mitar nesta Câmara Municipal (Divisão da 
Gestão Urbanística) um pedido de alteração 
de licença de loteamento que incide o lote 
n.º 47, titulado pelo Alvará de Loteamento 
n.º 29/92, concedido a Sociedade de Cons-
truções Santos & Filhos, Lda e formulado 
por Sónia Cristina da Silva Pinto, proprietá-
ria do referido lote, sito no Lugar de Santa 
Luzia, da freguesia e concelho de Penafi el. 

Nos termos do disposto no n.º 3 do arti-
go 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 
de dezembro, na sua redacção atual, e ao 
abrigo do disposto na alínea e) do n.º 1 do 
artigo 112.º do Decreto-Lei n.º 4/2015 de 
07 de janeiro, torna-se público que os pro-
prietários dos lotes constantes do referido 
alvará de loteamento, têm o direito de se 
pronunciarem, querendo, no prazo de 10 
(dez) dias uteis, com início no dia seguinte 
à publicação do presente anúncio, sobre o 
pedido de alterações. Na falta de resposta, 
no prazo referido, considerar-se-á que nada 

têm a opor à alteração da licença da opera-
ção de loteamento. Para tanto, informa-se 
que o que o respectivo processo encontra-se 
disponível para consulta dos interessados 
todos os dias úteis, das 9h00 horas às 12:30 
horas e das 14:00 horas às 17:30 horas, na 
Câmara Municipal de Penafi el.

Penafi el, 25 de julho de 2023 

O Vereador da Gestão Urbanística
(Por despacho de Delegação de Competên-

cias do Presidente da Câmara de 19.10.2021)
Adolfo Amílcar Moreno 

ANÚNCIO
N.º346/2023

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA DE 
NOSSA SENHORA DE TODO 

O MUNDO EM FIGUEIRÓ

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

Avisam-se os Munícipes que, devido à rea-
lização das festividades acima referidas, que 
se realizam nos dias 19 a 28 de agosto fi carão 
cortadas/condicionadas ao trânsito, as ruas e 
horários que a seguir se indicam:

Condicionamento de trânsito para colo-
cação e remoção de arcos decorativos e ilu-
minação:

Dias 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 e 19 de agosto 
(colocação dos arcos) e 28, 29, 30, 31 de agosto 
e 1, 2, 3, 4, 5 de setembro (remoção dos arcos):

Avenida da Igreja, Largo Padre António 
Monteiro Soares, Rua de Sana Luzia, Rua 6 de 
Novembro, Rua Nossa Senhora do Rosário, Rua 
do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua de S. Tiago, 
Rua do Cruzeiro e Rua da Paz. 

Corte de trânsito:.
Dia 19 de agosto, entre as 20:00 horas e a 

1:00 hora do dia seguinte:
Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 

Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 20 de agosto, entre as 20:00 horas e a 
1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 21 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e a 1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua da Carvalhosa, Rua do Facho e Rua 
Nossa Senhora do Rosário

Dia 22 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e a 1:00 hora do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, e Rua 
Nossa Senhora do Rosário.

Dia 23 de agosto de 2023, entre as 20:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia (até á rua da Paz), Largo Padre An-
tónio Monteiro Soares, Rua do Facho, Rua da 
Carvalhosa, e Rua Nossa Senhora do Rosário 
e entre as 20:00 horas e as 23:00 horas,   Rua 
6 de Novembro 

Dia 24 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do 
Rosário.

Dia 25 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 6:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 

Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do 
Rosário.

Dia 26 de agosto de 2023, entre as 18:00 
horas e as 6:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de San-
ta Luzia, Largo Padre António Monteiro Soares, 
Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua do Cru-
zeiro (parcial) e Rua Nossa Senhora do Rosário.

Dia 27 de agosto de 2023, entre as 9:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte:

Avenida da Igreja, Rua da Igreja, Rua de 
Santa Luzia, Largo Padre António Monteiro 
Soares, Rua do Facho, Rua da Carvalhosa, Rua 
do Cruzeiro (parcial), Rua Nossa Senhora do Ro-
sário, entre 13:00 horas e as 3:00 horas do dia 
seguinte e Rua 6 de Novembro, entre as 13:00 
horas e as 3:00 horas do dia seguinte.

As ruas afetadas pela alteração do trânsito 
serão devidamente sinalizadas, informando os 
condutores dos trajectos alternativos e os veí-
culos que impeçam ou condicionem a realiza-
ção das actividades, fi carão sujeitos a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 7 
de  agosto de 2023

O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO EM CARVALHOSA

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

A Junta de Freguesia de Galegos, con-
celho de Penafi el, torna público que está 
a atualizar a identifi cação e contactos dos 
atuais titulares de talhões (campas e jazi-
gos) concedidos no cemitério, criando-se 
assim um registo atualizado de todos os 
titulares de concessões no Cemitério de 
Galegos. 

Para o efeito, os titulares de campas e 
jazigos no Cemitério de Galegos deverão 
dirigir-se à Junta de Freguesia de segunda-
-feira a sexta-feira, das 9h30 ao 12h00, en-
tre 14 de Agosto e 14 de Setembro de 2023. 

A Presidente da Junta de Freguesia
 de Galegos,
Laura Duarte

ANÚNCIO

IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023IMEDIATO Nº 756 de 11/08/2023

AVISO
CORTES DE TRÂNSITO 

 FESTIVIDADES EM HONRA NOSSA SENHORA DO PILAR 
- PENAMAIOR

Avisam-se os Munícipes que, devido à 
realização das festividades acima referidas, 
que se realizam nos dias 12 a 18 de agosto, 
fi carão cortadas trânsito, as ruas e horários 
que a seguir se indicam:

Dia 14 de agosto de 2023, Rua do Pilar 
(área envolvente à capela), das 20:30 horas 
às 2:00 horas do dia seguinte;   

Dia 15 de agosto de 2023, Rua do Pilar 
(área envolvente à capela), das 14:30 horas 
às 18:00 horas.

Corte alternativo caso o risco de incêndio 
seja “muito elevado” ou “máximo”

Dia 15 de agosto de 2023; Largo do Cô, 

parte da Rua de Além e parte da Rua das Fel-
gueiras, das 16:00 horas às 17:30 horas, para 
passagem da procissão.

As ruas afetadas pela alteração do trânsi-
to serão devidamente sinalizadas, informan-
do os condutores dos trajectos alternativos 
e os veículos que impeçam ou condicionem 
a realização das actividades, fi carão sujeitos 
a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
7 de  agosto de 2023.

O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

Avisam-se os Munícipes que, devido à 
realização das festividades acima referidas, 
que se realizam nos dias 11 a 16 de agosto 
fi carão cortadas ao trânsito, as ruas e horá-
rios que a seguir se indicam:

Dia 11 de agosto de 2023, das 21:00 
horas às 2:00 horas do dia seguinte

Rua da Igreja
Dia 12 de agosto de 2023, das 21:00 

horas às 23:59 horas:
Rua das Alminhas, Rua Central das Al-

minhas, Rua Padre António Vieira, Rua Albi-
no Barbosa, Rua José M. Carneiro Leão, Rua 
São Tiago Figueiró e Rua da Igreja.

Dia 13 de agosto de 2023, das 00:00 ho-
ras às 4:00 horas, das 14:00 horas às 20:00 
horas e das 21:00 horas às 4:00 horas do dia 
seguinte, Rua da Igreja.

Dia 14 de agosto de 2023, das 21:00 
horas às 4:00 horas do dia seguinte, Rua 
da Igreja.

Dia 15 de agosto de 2023, das 14:00 ho-
ras às 21:00 horas, Rua da Igreja, Av. Aldeia 
Nova, Rua Pe. António Vieira, Rua São Tiago 
Figueiró, Rua Toninho de Castro e Rua José 
Maria Carneiro Leão e das 21:00 horas às 
6:00 horas do dia seguinte, Rua da Igreja.

As ruas afetadas pela alteração do 
trânsito serão devidamente sinalizadas, 
informando os condutores dos trajectos 
alternativos e os veículos que impeçam ou 
condicionem a realização das actividades, 
fi carão sujeitos a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferrei-
ra, 4 de agosto de 2023

O Presidente da Câmara Municipal
(Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito)
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FC Penafiel dá pontapé de saída 
frente ao Leixões FC

Encontro começou na sede do Moto Clube

Direitos Reservados

Amantes das Harley
reúnem-se em encontro
em Penafiel

Gabriel Barbosa assinou até 2025

Direitos Reservados

O Futebol Clube de Pe-
nafi el vai dar o pontapé 

de saída no campeonato nacio-
nal da 2.ª divisão este domingo, 
dia 13 de agosto, pelas 14 horas, 
com um jogo no Estádio Muni-
cipal 25 de abril, frente ao Lei-
xões FC.

O FC Penafi el vai dar início à 
nova época e antes disso, ainda 
fez mais uma contratação. Ga-
briel Barbosa, o avançado brasi-

leiro que na última época esteve 
emprestado ao FK Kukësi, por 
empréstimo do Levadiakos FC, 
assinou pelos rubro-negros até 
2025.

Gabriel Barbosa é a 14.ª con-
tratação do FC Penafi el. O ponta 
de lança de 26 anos, foi formado 
no Palmeiras, com passagens por 
Londrino, Figueirense e Paysan-
du (Brasil), às quais se junta uma 

experiência na Coreia do Sul, no 
FC Seul. Na última época esteve 
emprestado ao Kukesi, da prin-
cipal divisão da Albânia, onde 
marcou seis golos, em 32 jogos 
disputados. 

Ao terceiro chegou 
a vitória e depois 
mais uma derrota

O Futebol Clube de Penafi el 
já realizou quatro jogos treino, o 
último dos quais com o Boavista, 

do qual saiu derrotado por 1-3.
Antes, do terceiro jogo de 

treino (depois de ter empatado a 
um golo com o Futebol Clube de 
Paços de Ferreira e de ter perdi-
do por 1-2 com o GD Chaves), o 
Futebol Clube de Penafi el deslo-
cou-se ao reduto do Vila Meã, de 
onde trouxe uma vitória por 0-2, 
a primeira da pré-época.

Os golos dos rubro-negros 

aconteceram no primeiro tempo, 
com Robinho a marcar primeiro, 
num bom golo com assistência 
de Jota que jogou o ponta de lan-
ça e que marcou o segundo golo 
penafi delense. Hélder Cristóvão 
fez um 11 inicial diferente dos úl-
timos três jogos e a equipa jogou 
bem, o Vila Meã nunca ameaçou 
a baliza, houve consistência no 
meio campo e alguns bons por-
menores de alguns jogadores.

Penafiel lança 
campanha para sócios 

e adeptos

O Futebol Clube de Penafi el 
lançou uma campanha, denomi-
nada “Apoia o Teu Clube”, que vai 
dar prémios aos adeptos e sócios 
que assistam aos jogos que o em-
blema rubro-negro realizará em 
casa.

Assim, para os adeptos, o 
clube oferecerá um cachecol aos 
adeptos que tenham assistido a 
seis jogos da equipa. Para quem 
assista a 11 jogos, o clube vai ofe-
recer uma fotografi a e autógrafo 
de jogador à escolha. Uma foto-
grafi a do plantel será atribuída os 
adeptos que assistam a 17 jogos. 

Para receber os prémios, os 
adeptos só têm que apresentar os 
bilhetes adquiridos. 

Para os sócios o clube vai ofe-
recer um cachecol (a quem assis-
ta a quatro jogos), uma fotografi a 
e autógrafo de jogador à escolha 
(ao sócio que assistir a nove jo-
gos), uma fotografi a do plantel 
autografada (ao sócio que assista 
a 14 jogos) ou um cachecol edição 
limitada época 2024/2025 (para 
aquele que assista a 17 partidas).

No âmbito das celebra-
ções do seu 35.º aniversá-
rio, o Moto Clube do Vale do 
Sousa realizou, no passado 
dia 5 de agosto, um encon-
tro de motards, amantes das 
Harley Davidson.

Dezenas de motards, 
amantes das máquinas de duas 
rodas Harley Davidson, oriun-
dos no norte, centro e sul do 
país, responderam ao apelo do 
Moto Clube do Vale do Sousa e 
concentraram-se junto à sede 
do Moto Clube para rumarem 
num passeio turístico e gas-
tronómico pelo concelho de 
Penafi el.

Da sede, o grupo partiu 
para a aldeia rural preservada 
de Quintandona, em Lagares. 

O encontro terminou no co-
ração da cidade de Penafi el, 
no Largo da Ajuda, com muita 
música e animação.

“Foi um encontro diferen-
te, mas é saudável e vai fi car na 
história do clube”, disse Fer-
nando Gomes, presidente do 
Moto Clube do Vale do Sousa, 
sobre a primeira edição deste 
encontro.

Para Pedro Cepeda, verea-
dor na Câmara Municipal de 
Penafi el, esta foi “uma iniciati-
va inovadora”, certo de que to-
dos os que visitaram Penafi el 
para o encontro de Harley Da-
vidson, saíram “satisfeitos”, 
pela “excelência da organiza-
ção do Moto Clube”, "à qual 
já estamos habituados", mas 
“sobretudo pela capacidade 
hospitaleira” de Penafi el.

O ciclista Joaquim Silva, 
de Penafi el, vai participar na 
84.ª edição da Volta a Portu-
gal em Bicicleta que arran-
cou na última quarta-feira, 
dia 9 de agosto, e decorre até 
20 de agosto. O ciclista vai 
ter no seu dorsal o número 
96. 

A mais importante prova 
inicia com um prólogo na cida-
de de Viseu e termina com um 
contrarrelógio individual em 
Viana do Castelo de 17,9 quiló-
metros, com a fi nal no monte 

de Santa Luzia.
Esta edição vai contar com 

um total de 1.600,5 quilóme-
tros de Viseu a Viana do Caste-
lo com passagem pelo Algarve 
e Alentejo. São dez as etapas da 
prova, sendo que a nona etapa 
vai começar em Paredes num 
total de 174,5 km até Mondim 
de Basto. 

Este ano a Volta a Portugal 
em Bicicleta vai contar com 
125 ciclistas e 18 equipas (nove 
equipas portuguesas e nove es-
trangeiras), estando presente a 
equipa de Paredes (Radio Po-
pular – Paredes - Boavista).

Joaquim Silva presente 
na Volta a Portugal

Direitos Reservados
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Rio Mau FC realiza jogo solidário e 
anuncia equipa de futebol feminino 

Rio Mau vai ter equipa feminina na próxima época

Direitos Reservados

Termas e Rio de Moinhos 
conhecem adversários 

Os novos órgãos dirigen-
tes do clube para o bié-

nio 2023-2025 do Rio Mau FC 
tomaram posse no passado dia 
29 de julho, numa cerimónia 
que decorreu no Estádio da Ba-
ralha, campo clube. No mesmo 
dia, realizou-se um jogo soli-
dário entre o Rio Mau FC e o 
A C Gervide, para angariação 
de donativos para Carminho, 
uma menina da freguesia de 
Melres, no concelho de Gondo-
mar, que precisa de uma cirur-
gia.

“O valor angariado, 2.915 eu-
ros, teve também o importante 
contributo da Câmara Munici-
pal de Penafi el que, desta forma, 
foi sensível ao apelo do clube e 
da questão solidária que mobili-
zou atletas, famílias dos atletas 
e a comunidade Riomauense em 
geral”, referiu fonte do clube.
O antigo jogador e capitão do 
FC Porto, João Pinto, associou-
-se também à iniciativa solidária 

oferecendo uma camisola perso-
nalizada à Carminho. No fi nal do 
jogo foi realizado um sorteio, de 
uma camisola autografada do FC 
Porto, oferecida por Afonso Baía.

O momento foi ainda aprovei-
tado para anunciar que, na próxi-
ma época desportiva, o Rio Mau 
FC vai participar, pela primeira 
vez na história, com uma equipa 

no Campeonato Nacional de Fu-
tebol Feminino, organizado pela 
Federação Portuguesa de Fute-
bol.

O clube comprometeu-se ain-
da, a par das atividades desporti-
vas, continuar a apoiar a forma-
ção dos seus jovens atletas bem 
como valorizar o futebol sénior e 
de masters.

O atleta da Silva & Vinha 
ADRAP Penafi el, José Morei-
ra, foi um dos 39 corredores 
que esteve ao serviço da seleção 
nacional na primeira edição 
do Campeonato do Mundo de 
Estrada, em Glasgow, Escócia. 

No passado domingo, dia 6 
de agosto, José Moreira não con-
seguiu acabar a prova de fundo, 

uma corrida que se revelou dema-
siado intensa para o ritmo com-
petitivo nacional.

A prova de 127,2 quilómetros 
foi disputada num ritmo frené-
tico, que cedo partiu o pelotão 
em vários grupos. A sucessão de 
pequenas subidas ao longo do cir-
cuito urbano e a rapidez com que 
se correu fez com que a maior 
parte dos participantes não con-
seguisse chegar ao fi m.

Dos 154 corredores que ali-
nharam no início, só 70 conse-
guiram cortar a meta no fi nal 
das nove voltas. José Moreira e 
o colega Tiago Santos estiveram 
entre os 84 ciclistas forçados a 
abandonar.

José Moreira, júnior de pri-
meiro ano, cedeu numa fase mais 
precoce da prova, mas mostrou 
espírito batalhador e tentou man-
ter-se em corrida o máximo pos-
sível. O selecionador nacional, 
José Poeira, afi rmou que “O José 
Moreira fi cou para trás um pou-
co mais cedo, pagando também 
o preço de ser menos experiente, 
pois é júnior de primeiro ano.

O título mundial decidiu-se 
entre os sete corredores que se 
destacaram do pelotão ainda na 
parte inicial da prova. De todos, 
o mais forte foi o dinamarquês 
Albert Philipsen, que atacou à en-
trada da última volta, disparando 
para uma vitória incontestável, 
com 1m19s de vantagem sobre 
o segundo e o terceiro classifi -
cados, o alemão Paul Fietzke e 
o norueguês Felix Orn-Kristoff , 
respetivamente.

José Moreira no Campeonato 
do Mundo de Estrada

José Moreira não conseguiu acabar prova de fundo

Direitos Reservados

Decorreu na passada sex-
ta-feira, dia 4 de agosto, os 
sorteios da edição de 2023/24 
das divisões de Elite e de 
Honra da Associação de Fu-
tebol do Porto. 

Na divisão de Honra, o FC 
Termas de São Vicente vai co-
meçar a época em casa frente 
ao ACRCD Varziela 1982, en-
quanto o SC Rio de Moinhos 
vai deslocar-se até Lousada 
para defrontar o Caíde Rei SC. 

O sorteio da Divisão de 
Honra apresenta na série 1 as 
equipas do  AC Milheirós, AD 
Grijó, ADC Balasar, ADR Pas-
teleira, ARDC Gondim Maia, 

CA Rio Tinto, CF Perosinho, D. 
Leça Balio, GD Aldeia Nova, In-
ter Milheirós, Leixões SC B, Pe-
drouços AC, SC Castêlo Maia, 
SC Arcozelo, Nogueirense FC e 
UD Lavrense.

A série 2 é composta pelo 
ACRCDV 1982, AC Alfenense, 
AD Várzea FC, AJM Lamoso, 
Aparecida FC, Caíde Rei SC, 
Estrelas FC Fânzeres, FC Cres-
tuma, FC Lagares, FC Pedroso, 
FC Termas São Vicente 2020, 
Gens SC, SC Rio Moinhos, SC 
Salvadorense, SC Campo e 
UDS Roriz.

As duas equipas do conce-
lho de Penafi el, vão defrontar-
-se na terceira jornada, em casa 
do Termas de São Vicente.

Os nadadores da sec-
ção de Natação da Associa-
ção Desportiva de Penafi el 
(ADP), Tomás Coelho Perei-
ra e Catarina Araújo, esti-
veram em destaque no Cam-
peonato Nacional de Juvenis, 
Juniores e Seniores – Open 
de Portugal, competição que 
encerrou a temporada de 
2022/23 da natação pura e 
que decorreu entre os dias 
28 e 30 de julho no Complexo 
Olímpico de Coimbra.

Numa prova que contou 
com a presença de 773 nada-
dores em representação de 116 
clubes, os nadadores da ADP 
Natação destacaram-se, ten-
do conquistado seis medalhas, 

três cada um.
Tomás Coelho Pereira es-

teve em grande destaque e sa-
grou-se campeão nacional de 
juniores nos 50 metros costas, 
conseguindo também a meda-
lha de prata nas provas de 50 
metros Livres e 100 metros Li-
vres.

Já a nadadora Catarina 
Araújo conseguiu um segundo 
lugar nos 100 metros livres, o 
terceiro nos 50 metros e nos 
200 estilos. 

Além dos lugares de pódio, 
o nadador Tomás Pereira al-
cançou também o 4.º lugar dos 
50 metros Bruços e a nadadora 
Catarina Araújo alcançou o 6.º 
lugar nos 200 metros Livres e 
recebeu o prémio do Torneio de 
Fundo, onde obteve o 9.° lugar.

Atletas da ADP em destaque
em Coimbra

Os nadadores Tomás Coelho e Catarina Araújo
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 Clubes conhecem adversários 
para a Taça de Portugal 

Direitos Reservados

Pu
b

Decorreu na passada 
segunda-feira, dia 7 

de setembro, na Cidade do Fu-
tebol, o sorteio da 1.ª e 2.ª eli-
minatória da Taça de Portugal 
Placard. 

No total são 152 equipas que 
vão disputar a prova rainha do 
futebol português.

Na  1.ª eliminatória estiveram 
em sorteio 112 emblemas, dos 
quais 41 são representantes das 
Associações Distritais e Regio-
nais de Futebol (ADR), 53 conjun-
tos pelo Campeonato de Portugal 
e 18 clubes da Liga 3. Destes, 40 fi -
carão isentos da 1.ª eliminatória, 
estatuto que só haverá nesta fase 
da prova.

Já na 2.ª eliminatória, também 
em sorteio na passada segunda-
-feira, entram os clubes da Liga 
Portugal 2 SABSEG, enquanto os 
da Liga Bwin iniciam a sua parti-
cipação na Taça de Portugal Pla-
card na ronda seguinte.

Da região vão estar presentes 
o Aliados de Lordelo, o FC Fel-
gueiras 1932, o Rebordosa AC, o 
USC Paredes, FC Paços de Ferrei-
ra e o FC Penafi el e vão ter os se-
guintes jogos: Aliados de Lordelo 
vs Vianense; Fafe vs Felgueiras; 
Rebordosa vs Lobão; União de 
Lamas vs Paredes.

Caso os clubes da região pas-
sem à 2.ª eliminatória vão ter os 
seguintes adversários: Paredes vs 
Florgrade/Beira-Mar; Vitória de 
Sernache vs Aliados de Lordelo; 
Felgueiras vs Limianos/Varzim; 
Lusitano Vildemoinhos/Tocha vs 
Rebordosa; 1.º Dezembro x Pa-
ços de Ferreira; Valadares/Tor-
re Montecorvo vs FC Penafi el. 

Direitos Reservados

Diana Gomes e Lúcia Alves 
com boas prestações no Mundial
de Futebol Feminino

A atleta Diana Gomes – na-
tural de Paços de Ferreira – e 
a atleta Lúcia Alves – de Pare-
des (na foto) – participaram no 
Mundial de Futebol Feminino, 
o primeiro da história da sele-
ção portuguesa, na Nova Ze-
lândia e Austrália.

As “Navegadoras” encontra-
ram-se no grupo da morte, com 
adversários de topo mundial, e 
bateram-se de forma lutadora e 
honorável, fi cando a uma bola 
no poste de eliminar a Bicampeã 
Mundial, a Seleção Feminina de 
Futebol dos Estados Unidos.

Na primeira partida, frente à 
seleção holandesa, vice-campeão 
mundial em título, as Guerreiras 
Portuguesas deram boa luta, mas 
acabariam por perder por 1-0. 
Um resultado respeitável – ape-
sar da derrota – contra uma equi-
pa com muito mais experiência 
em patamares elevados. Diana 
Gomes jogou os 90 minutos e viu 
um amarelo aos 84, enquanto Lú-
cia Alves entrou aos 78 minutos, 
para a posição de Catarina Ama-
do, numa tentativa de virar o re-
sultado infeliz.

No segundo jogo, contra ou-
tro estreante na competição – o 
Vietname – as “Navegadoras” fi -
zeram mostrar a sua qualidade, 
começando a dominar a partida 
desde cedo e acabando por ven-
cer por duas bolas a zero. 

Numa partida em que o resul-
tado, relativamente modesto, não 
faz jus à quantidade (e qualida-
de) de boas oportunidades que a 
Seleção das Quinas criou, Lúcia 
Alves teve o principal destaque 
– jogando numa posição mais 
avançada que o habitual, assistiu 
Telma Encarnação para o primei-
ro golo de sempre da Seleção Fe-
minina de Futebol em Mundiais, 
um momento histórico, criado 
em parte pela atleta Paredense. 

Por sua vez, o selecionador 
Francisco Neto optou por ro-
dar a equipa contra o adversário 
mais fraco do grupo, levando a 

que Diana Gomes fi casse no ban-
co, a descansar para a que seria a 
derradeira partida para decidir o 
grupo, contra o colosso america-
no.

Contra os Estados Unidos, 
por sua vez, a seleção demonstrou 
um grande carácter e uma vonta-
de de jogar olhos-nos-olhos con-
tra uma das melhores seleções 
– senão a melhor – na história 
do futebol feminino. Assumindo 
o papel defensivo de uma forma 
notável, a seleção portuguesa evi-
tou qualquer tipo de oportunida-
de séria por parte das bicampeãs.

Já perto do fi m do jogo, uma 
bola longa foi desviada para os 
pés de Ana Capeta, com a avança-
da – que tinha acabado de entrar 
– a rematar de primeira contra 
o poste da baliza defendida por 
Alyssa Naeher. A partida acaba-
ria por fi car empatada a nulo, ga-
rantindo assim a eliminação das 
portuguesas, mas o futuro de-
monstra-se risonho para as “Na-
vegadoras”.

Na derradeira partida da com-
petição, Diana Gomes voltou à 
titularidade, vendo um amarelo 
aos 72 minutos e jogando a tota-
lidade do encontro. Por sua vez, 
apesar da boa prestação no jogo 
anterior, Lúcia Alves não chegou 
a sair do banco.

Em declarações logo depois 
da partida contra os Estados Uni-
dos, Diana Gomes afi rmou que 
faltou à seleção apenas “um bo-
cadinho de sorte”. “Mostramos 
o que é ser Portugal, seja contra 
que adversário for. Fizemos um 
grande Campeonato do Mundo, 
temos de estar orgulhosas de nós 
e agora é erguer a cabeça e conti-
nuar a trabalhar para voltarmos a 
esta competição”, referiu a defesa 
do Sevilha FC.

“O nosso trabalho é continuar 
a inspirar as próximas gerações, 
dia após dia, estamos a trabalhar 
todas juntas para isso e temos a 
certeza de que, um dia mais tar-
de, as coisas vão estar do nosso 
lado”, afi rmou a esperançosa 
atleta.
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Teste Cultural

A P onte Joanina sobre o 
rio da Carvalhosa, em Paços 
de Ferreira, data do século 
XVIII, terá sido construída, 
então, no reinado de D. João 
V, de forma a facilitar o atra-
vessamento do rio. Construí-
da totalmente em pedra bem 
aparelhada e em estilo româ-
nico, tem um só arco circular 
e uma abertura retangular, 
ao baixo, para permitir a pas-
sagem das águas de uma le-
vada paralela ao rio.

Anedotas
Um advogado acaba de 

montar o seu escritório e, 

como ainda não tem clientes, 

quando um homem entra fi nge 

que está ao telefone:

- Sim, sim, como quiser! 

Aguardamos então pelo julga-

mento!

Desliga o telefone e per-

gunta ao homem: 

- Então, o que deseja?

- Sou da empresa de tele-

comunicações, vinha para li-

gar o telefone. 

Soluções

Personalidades da nossa terra

@who_dat_j0ny

Sim, até deu para 
entender uma coisa sobre fé… Entender o quê?!

Ana Elisa Couto nasceu em 
Penafi el no ano de 1926 e foi 
mentora da criação do Dia Na-
cional dos Avós em Portugal.

Dirigiu-se publicamente pela 
primeira vez, no ano de 1986, 
através da radiotelevisão portu-
guesa, ao tema que a fazia andar 
de lado para lado, procurando 
ofi cializar um dia consagrado aos 
avós portugueses e do mundo.

No início da década de 1990, 
começaram a comemorar em Pe-
nafi el, no dia 26 julho, o Dia dos 
Avós. Numa das suas interven-
ções públicas junto de muitos 
estudantes, Ana Elisa disse que 
sempre se iria sentir com forças e 
com enorme vontade para os in-
centivar a saberem ouvir os seus 
avós.

A 17 de outubro de 1996 dá 
entrada na Assembleia da Repú-
blica uma proposta de resolução 
imanada por Elisa Damião, Pre-
sidente da comissão de trabalho, 
solidariedade, segurança social e 

família, em que propõe o dia 26 
julho como o Dia Nacional dos 
Avós.

Ana Elisa endereçou uma car-
ta ao Papa João Paulo II, onde ex-
plicava a sua luta e se ele aceitava 
o dia como justo. Passado uns 
tempos recebe através do Núncio 
Apostólico Português uma men-
sagem a ela dirigida pelo Papa, 
dando-lhe os parabéns e força 
para que leve a bom fi m a sua ca-
minhada.

Correu mundo dentro das 
suas possibilidades nessas suas 
deslocações levava na bagagem a 
sua propaganda sobre o dia Mun-
dial dos Avós que já pensava em 
tornar maior o seu sonho. 

A 22 de maio de 2003 foi pu-
blicado no Diário da Republica a 
resolução 05/2003 que institui o 
dia 26 julho como o Dia Nacio-
nal dos Avós, nos termos do nº5 
do artigo 166º da Constituição da 
República Portuguesa.

Ana Elisa de Couto faleceu a 
14 de novembro de 2007.

Direitos Reservados

1 – Que peça feminina, utili-
zada por baixo da roupa, tem 
o objetivo de inibir a trans-
parência:
a) Bandana
b) Balonê
c) Anágua

2 – Que nome tem a dispersão 
de sementes realizada pala 
ação do vento:
a) Arocena
b) Anémona
c) Anemocoria

3 – Que escala mede o picante 
da malagueta, pela quanti-
dade de capsaicina que con-
tém:
a) Escala de Scoville
b) Escala de Ritcher
c) Escala de Turim

4 – Que relação teve a Espa-
da de Dâmocles com o pró-
prio Dâmocles:
a) Foi morto por ela
b) Foi achada por ele 
c) Pairou na sua cabeça

5 – Que parte da Europa con-
tinental foi território inglês 
por 200 anos, a partir de 
meados do século XIV:
a) Andorra
b) Calais
c) Liechtenstein

6 – Prender a respiração, en-
gasgar ou de alguma outra 
forma suspender a respira-
ção externa, chama-se:
a) Apneia
b) Anaeróbia
c) Eupneia

7 – Qual dos seguintes ani-
mais não é nativo do conti-
nente australiano:
a) Canguru
b) Coala
c) Avestruz

8 – Em que parte do corpo 
humano se encontra um osso 
chamado trapézio:
a) Pulso
b) Pescoço
c) Joelho

Ana Elisa de Couto

Aquele milhão e meio de fiéis 
na JMJ em Lisboa foi divinal!

1-c; 2-c; 3-a; 4-c; 5-b 6-a; 7-c; 8-a.

Quanto maior o preço do palco 
maior o tamanho da fé…
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Noite de Fados no Largo da Ajuda
de Penafiel

A Confraria do Santíssimo 
Sacramento vai realizar uma 
Noite de Fados, no Largo da 
Ajuda.

Na próxima segunda-feira, 
dia 14 de agosto, a Confraria do 
Santíssimo Sacramento, respon-
sável pela organização pela festa 
do Corpo de Deus, com o apoio 
da Câmara Municipal de Penafi el, 

vai promover uma Noite de Fa-
dos, protagonizada pelo Grupo 
de Guitarras de Penafi el, pelas 
21h30, no Largo da Ajuda.

De recordar que esta iniciati-
va integrava as comemorações do 
Corpo de Deus 2023, mas devido 
às condições meteorológicas que 
se fazia sentir, foi cancelada, pelo 
que foi agendada para a próxima 
segunda-feira.

 No passado dia 29 de julho, 
o Rancho Folclórico de Boelhe 
organizou o XIII Festival Na-
cional de Folclore, evento cul-
tural de excelência promovido 
na freguesia de Boelhe, conce-
lho de Penafi el, através da As-
sociação de Danças e Cantares 
da Villa Bonelli.

A receção aos grupos de fol-
clore convidados decorreu no 
Largo da Arca, tendo o Parque 
Urbano Padre Serra como sala 
de visitas.

O jantar e convívio entre os 
componentes dos diversos gru-
pos de folclore decorreu no Nú-

cleo Museológico e Etnográfi co 
do Rancho Folclórico de Boelhe.

Pelas 21 horas foi organizado 
um cortejo etnográfi co, concluí-
do no Espaço Multiusos Inácio 
C. Teixeira com as atuações do 
Rancho Folclórico de Boelhe, 
Rancho Folclórico de Torres No-
vas, Rancho Folclórico de Redi-
nha e Rancho Folclórico Grupo 
Cultural Serra do Brunheiro.

Para a cerimónia de coloca-
ção de fi tas nos porta-estandar-
tes foram convidados as avós e 
para a entrega de lembranças aos 
grupos de folclore foram convi-
dados o Vereador com o Pelouro 
da Educação (Rodrigo Lopes), o 
Presidente da Junta de Fregue-

sia de Boelhe (Artur Teixeira), 
o Pároco de São Gens de Boelhe 
(Pe. José Avelino) e a Secretária 
da Junta de Freguesia de Boelhe 
(Sónia Camilo).

Após as atuações dos grupos 
de folclore convidados, o Grupo 
de Jovens de Boelhe promoveu a 
Festa de Juventude, uma inicia-
tiva que contou com jovens par-
ticipantes na Jornada Mundial 
da Juventude, nomeadamente 
de El Salvador, jovens estes que 
foram recebidos em famílias de 
acolhimento de Boelhe, assim 
como de emigrantes que estão de 
regresso a Boelhe para o mereci-
do período de férias e convívios 
familiares.

Rancho Folclórico de Boelhe organizou XIII
Festival Nacional de Folclore

clickBela promoção!
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